「 今、 私 の 晴 雨計 は! 66

人の少女の訴え」

平 山 征 夫

に恒例 週間 り過ごす予定だ。 年 始 い は を 残す の「第九」を歌って、 富士山 ŧ ので令 たけ を 見ながらのんび となった。 和 元年も師 年末 走 28 日

候変動 これまでになく激しく危機感溢 ば、 ことと、 少女グレ に明け暮れた一年だった。救いは を叫び ダー |連のグテー 振 世界も日本も私の大嫌いなリ りかえって本年を総括すれ ながら、 達が声高に「自国の利害」 問 タ・ 題 16 に 歳のスウェーデンの 極 レス事務総長が気 ゥ せこい小競り合い めて熱心である ーンベリさんが

玉

それにより世界の多くの都 若者が立ち上がったことだ。 れる気候変動演説を行ったこと、 市で

るとに関わらず世界は目覚め、変 対に許さない。この問題から逃が 気付き始めている。将来世代の目 る子供達はあなた方の裏切りに 長というおとぎ話を追い求め の話ばかりしている」と指摘 長がどうとか利益がどうとか金 は激しかった。そして「世界のリ 化はやってくる」と国連での演説 さない。あなた方が好むと好まざ われを失望させる道を選べば絶 はあなた方を見ている。もしわれ 策を怠ってきた。結果が降りかか ダー 大人はお金と永遠の経 たちは口 を開けば 経 済成 済成 した 対

> ず、私たちの訴えを無視し続けて ダーたちは地球の 条約国会議) でも「世界の COP スペイン・マドリードで 25 (第 25 回国 危機を理解 連 5. 気候変 リー 動 せ 枠

組

た

開

か

れ

主な都市では多くの若者が参 た。 Ļ 境大臣も影が薄い。そして世界の してはならない」と激しく非難し いる」「我々はそれをこれ以上許 彼女の演説の前では、 COP 25 の 閣僚会議での 真剣 小 泉環

加

な

が か どの悲鳴は、 映 める沈みゆく南太平洋の国 っては、パリ協定に追加措置を求 れた。し 議 に若 き消されそうになったが、さす 論を要求した抗議デモが しようとした議長国チリ 者たちの声 かし共同コミュニケを巡 米・中などの大国に を少しで も反 打た の Þ 踏 な

件では私も胸がすーとした。

か

ら離脱したトランプ大統領は

し

ただけ

だ。そもそもパリ協定

議論 ん張り け 議 力増設非難を浴びながら、一連 は何とか残った。 論 た(ように見えた)。 で、 から日本は蚊帳の で、 更なる努力を求める表現 異例の会期延長に この間、 外に居 石炭火 依る 続 の

たい。 大国 中が襲われたにもかかわらず、こ 皮 みにしている幸せな少女」という て「明るく素晴らしい未来を楽し と言っ 大人に洗脳されているのだろう」 の ンプ大統領は、グレタさんに対し 肉とも取れる感想をツイッタ 少女が指 本 リー 年あれだけ異常気象に世界 彼女に対しても「誰か変な た反応が多いが、米国トラ ダ 摘 達の反応は鈍く冷 するように世界の

本年地球に関する重要な報告	ビル・ゲイツ、スピルバーグなど	確かに国連の演説あたりから	の。このプーチンの反応に対する
えているのだろう。	アインシュタイン、エディソン、	に見えてきた。	に全力を尽くすべきだ」というも
変動問題を最もストレートに捉	集中力を持つこの病の人からは、	ル」に、グレタがジャンヌダルク	者が極端な状況に陥らないよう
対応をしない」と。グレタは気候	いる。そして、独特のこだわりと	ら、トランプ大統領が「ゆでガエ	と確信しているが、大人は未成年
ても世界のリーダーはまともな	動は出来なかったろう」と述べて	か」だ。そんなことを考えていた	グレタは優しくて誠実な少女だ
者が述べている。「いくら警告し	スペルガーでなかったらこの運	あることを誰も教えなかったの	とを誰もグレタに教えていない。
グレタと同じ意見を多くの科学	白黒どちらかなのです」「私がア	ことより大切なことが大統領に	代の世界が複雑で多様であるこ
の危機など感じていない。何より	自身「私にとって、殆どのことが	トすれば「プーチンに権力を守る	に利用するのは非難に値する。現
レタの運動に賛同していて、分断	言をしたりする特性がある。彼女	い」と鋭い。ついでに私もコメン	10代の若者を自身の利益のため
が多いようだが、 75 歳の私はグ	ず集中し一途の行動をしたり、発	言っていることを理解して下さ	を傾けるのは正しいが、子供や
ようというのか」と反発する大人	状の一方、周りの空気に左右され	いることに耳を傾けて欲しいと	含めた今日の深刻な問題に注意
これに対しても「世代分断をし	味の対照が独特である、などの症	するのではなく、科学が指摘して	賞賛に共感できない。環境問題を
めている。	暗黙のルールが理解できない、興	ない少女の意見などと私を批判	「私はグレタさんのスピーチの
デモは、今世界の若者を動かし始	れには、対人関係がぎこちない、	対するグレタの反応は「情報が少	のプーチン大統領のコメントだ。
人で始めたがこの気候変動抗議	レタ自身が公表していている。そ	ている証左でもある。だがそれに	より関心を引いたのはロシア
金曜日」の座り込みをグレタは一	とに起因している。そのことをグ	小娘の発言を面白くないと思っ	漏らしていた。
とさえ言われている。「未来への	がアスペルガー症候群であるこ	い。多くの大人がこの小生意気な	を聞かれ「コストが高すぎる」と
ルガーは病気ではなくギフトだ」	鋭化している。この激しさは彼女	の中で「最もまとも」と評価が高	信じていないうえ、不参加の理由
多くの天才がでており、「アスペ	グレタの表情は厳しく、言葉も先	評価はグレタに反論したい人々	気候変動という科学者の指摘を

決するかは、国益などを超えた人の予想だ。そうなれば人々は食料	報告では、海水温度の上昇がいか。その正確な判断も出来ない。その正確な判断も出来ない。その正確な対がいかに複雑でであろうと、この問題をどうであろうと、この問題をどうであろうと、この問題をとうながは、国益などを超えたするかは、国益などを超えたい。その正確な判断も出来ない。その正確な判断も出来ない。その正確な判断も出来ない。	y と の 々 起 に 殆 想 本 上 の 曽 が 難 は こ 全 ど が 年 に 限 ロ 想 民 食 る く が 出 二 は 界
	の最重要課題でなければな	求めてアフリカからの難民
の最重要課題でなければなら を求めてアフリカからの難民	い。その正確な判断も出来な	に世界に向かうことが想
い。その正確な判断も出来ない 大量に世界に向かうことが想の最重要課題でなければなら を求めてアフリカからの難民	リーダーに人類の命を預けるこ	される。ホモサピエンスの増加が
ーダーに人類の命を預けるこ される。ホモサピエンスの増加い。その正確な判断も出来ない 大量に世界に向かうことが想の最重要課題でなければなら を求めてアフリカからの難民	との危機感をグレタは強く抱き	70億人超えた途端、他の絶滅危
の危機感をグレタは強く抱き 70億人超えた途端、他の絶滅ーダーに人類の命を預けるこ される。ホモサピエンスの増加い。その正確な判断も出来ない 大量に世界に向かうことが想の最重要課題でなければなら を求めてアフリカからの難民	始めたのだろう。	惧種の動物たちの絶滅を加速し
めたのだろう。	こうすることをいって行うと	これのこれの表示したのはの対象

う間に使い果たし、 んだ地球の化石燃料をあっとい この百年、 [問題では、二〇五〇年の人 近年の人類 永年かかって貯め込 の罪は重い。 温暖化現象を グ ・達にはもう何の期待もするま

招

にた

人口

ているという報告もされた。地球

のキャパの限界が見えてきたと いうことだ。こんな報告を見ても レタの演説を 無視する リーダ

いと思った。

が

いくつか出された。

国連の新た

口予想

93

億人が

地球上の

食料の

だ。 動問題だけではないということ 付いた。プーチンの反応は気候変 そして同時に重要なことに気 核廃絶でも軍縮でも同じ「世

だけの理屈にしか聞こえない。 優位な地位を守ろうとしている のが現状だ」と言う。核保有国の 軍

界は複雑だ。単純に廃絶できない

うか。

ことについても「抑止力の強化無 縮どころか増強が加速している

くして平和は維持できない」とい

う。 い 同じことを言って増強し合って る。 誰に対する抑止力か。相手も 軍拡に大金を使い、その結

しようと言うのだから、 我々は酷 果の財政赤字を後世につけ

回し

政 い 赤字は酷過ぎる。 無責任世代だ。中でも日本の財 私の嫌 い な

> ンフレでも興そうと言うのだろ う一度戦争でもしてハイパーイ ってこの借金を返すのだろう。も 来年度予算は更に増加だ。どうや 「アベノミクス」に騙されながら、

の進展もない。受け入れ場所の目 施設を建設してほしいと申し入 受け入れの際、 処理だ。知事時代、プルサーマル れたが、半分の月日が経ったが何 た高レベル放射性廃 している 更に私が の 老 が い先短い中で気に 原 30年かけて処理 発 によって生じ 棄 物の保管

め政府に真剣さは皆無だ。自分の 期中に解決しようと言う姿勢

途は全く立っていない。総理はじ

任

憲法とは対称的で見えない。

は

後

世に残すものが温暖化した

つだけあった。理事長を務めてい まう。でも私が今やれることが一 Vで見る度に私はうなだれてし 本当に情けない。グレタの演説を

> 与えてくれたようだ。 しっかり生きようと言う勇気を

地球と、放射能のゴミと借金とは、

(令和元年12月26日)

思い、「卒寿の森」運動に取り組 合 計 だ。 呼吸分が地球に負荷を掛けない が地球を守るために出来ること プレゼントするのだ。ささやかだ することだ。沢山木を植えて緑溢 む決心をした。 ようにしてあの世に行きたいと れる故郷を22世紀の子供たちに の木を植える県民運動を盛んに る「にいがた緑の百年物語委員会」 16本の木を植えて、自分の 90歳まで生きて毎年一本、

い日本の一人の老人にももっと 人の少女、グレタの運動は遠

